

El Heraldo del Atlántico

Semanario independiente de intereses generales

Editor, Director y Administrador,
CARLOS OROZCO AMADOR

La colaboración será solicitada

OFICINA:
Calle 2ª, casa del Director
CONDICIONES:

Se publica todos los lunes en la tarde.
Suscripción mensual ₡ 5 00
" anual " 50

Avisos: precios convencionales.
La correspondencia debe dirigirse al Director. Apartado número 203.

EDUCACION SOCIAL

La primera obligación que nos impone la libertad, es la de nuestra instrucción y educación social como pueblo.

Quien no tiene luz para ver, será siempre esclavo del propio y del ajeno error; quien no está en capacidad de conocer sus derechos y de analizar sus deberes, rendirá vasallaje al más auzad, que le defraudó los primeros ó des luvia de los segundos. Sin educación social no hay dominio de pasiones y ellas nos hacen sus siervos. La inteligencia más clara, y disciplinada y la más sólida instrucción no serán libres si el vicio las encadena, si el egoísmo las combate si el odio las guía, si el interés las mueve, si el orgullo las domina.

Hay en las sociedades humanas, con mucha frecuencia, hombres que en ellas se entrometen con pretenciones de abrirse campo hacia la fortuna, sin más merito que su auzad ignorancia y con el empeño de arrojar lejos de sí el peso inominoso de sus origen impotente; y para ello se valen de todos los medios por viles y malos que sean, empezando por odiar á los hombres que valen y tienen bien sentada su reputación y posición social; pero con frecuencia se observa también que esos auzades más ó menos pronto caen en el abismo que ellos mismos se abren con su maldad y sus torpezas y esto es, precisamente, por fortuna, lo que salva en nuestros días la moral y educación social.

Nuestro Saludo DE BIENVENIDA

Se encuentra en el país el latente escritor y periodista latinoamericano, don Manuel Ugarte quien se propone dar varias conferencias sociales en la capital de la República, en las que tomarán parte la juventud é intelectualidad costarricense.

Al extenderle nuestro cordial saludo de bienvenida al señor Ugarte, deseamos que su propaganda en pro de la raza latina encuentre ancho campo en el corazon del pueblo de Costa Rica, que ha sabido siempre distinguirse entre sus hermanos de Guatemala, Honduras, Salvador y Nicaragua.

L. R.

Pam-ala es una cura positiva para el paludismo. Próbela y se convencerá—4

Importantes acuerdos del Municipio de Limón

La Municipalidad, en sesión celebrada el miércoles 24 del corriente, acordó, entre otras cosas, lo siguiente: Aprobar tres actas atrasadas, con las reformas necesarias la más importante, la que trataba de la calle de Matina; concederle madera y zinc viejo á la cuadrilla de toreros para la construcción de un circo; (el regidor Becche negó su voto); sobre el informe del Gobernador y apoderado Municipal sobre gracias, acordaron dejar el asunto que lo trate el Gobierno, como lo ha ofrecido; pedir al exterior varias piezas nuevas para la máquina de la bomba de río Banana, así como también dos motores eléctricos, uno para dicha bomba y el otro para la quebradora, de piedras; nombrar á don Quinto Vaglió Bianchi miembro de la comisión de cami-

nos de este Cantón, en lugar de don Enrique Pucci, que se ha ausentado del lugar, no pagar por exajerada la suma de ₡ 701.00 que pasó en cuenta la Compañía por la hechura de chimenea de la bomba de río Banana; deshechar por inoportuno el escrito del señor Mascarett, en que propone hacer ó refaccionar las piezas de la máquina de la bomba de río Banana, así como también la de hacer la calle del panteón; adicionar la tarifa de impuestos y gravar al molino del señor Lamica con ₡ 75.00 de impuesto mensual y á la Agencia de las máquinas Singer con ₡ 30.00 como es establecimiento de primera clase; comisionar al ingeniero sesión á fin de que en la próxima sesión rinda un informe sobre el estado de varias barracas ó casuchas que hay en las principales calles de la ciudad, para según el estado de ellas, mandarlas quitar inmediatamente por ser contra el ornato público; en el arreglo de la puestro por el apoderado de W. de la Guardia don F. Gócher, accedieron á lo propuesto en cuánto al pago en sumas de ₡ 150.00 cada 3 meses hasta cubrir la suma de ₡ 1,000.81 pero en cuanto al pago de costas, daños y perjuicios á que fué condenado el señor de la Guardia por los Tribunales de Justicia, acordaron que el señor Gócher se arregle con el Apoderado Municipal Licenciado don Horacio Castro; acordaron que el señor Secretario extienda las certificaciones que pidió Camara en nombre de la Sociedad (sic) Camara y Beneficencia, relativas á los acuerdos sobre la calle de Matina. (El regidor Becche manifestó que antes de atender esa certificación quisiera ver la escritura pública registrada sobre la tal nación social de Camara y Beneficencia, que él ni el público tenían conocimiento de la tal Sociedad); pasar á conocimiento de la Junta Calificadora la petición hecha por Pacifica Berrocal, sobre de que se le exima de pagar patente de casa de huéspedes; archivar el informe de la Contaduría y acordar el pago proporcional de este empleado por los días que sirvió la Secretaría Municipal.

Guárdese a mano
 En caso de apuro, nada le servirá tan prontamente como el PERRY'S PAIN KILLER.
Painkiller
 Cura Dolores, Gólicos, Dismenstruaciones, Migrañas, Fiebre y Fiebricitas.



A las 9 de la noche terminó el acto. Concurrieron los regidores Bonilla Félix, Guevara, Mora y Beeche y no Bonilla Rodolfo por enfermedad; esto presente el Gobernador y empleados; poco público.

SESION EXTRAORDINARIA

En la tarde del viernes 26 se reunieron los regidores Bonilla, Guevara y Beeche para tratar sobre el mal servicio que está dando desde hace días la Compañía de luz eléctrica, acordaron hacerles presente la cláusula 9ª del contrato y la multa que le corresponde por la reincidencia.

A las 5 y 30 p. m. terminó.

El paludismo proviene de los parásitos en la sangre; pam-ala efectuará la cura 5

Mas higiene!!

La Ciudad está amenazada por una gran epidemia

El lote 2 de la manzana 53 del plano oficial de esta ciudad, es un verdadero foco de paludismo. El interior de casi el resto de los solares está en muy malas condiciones higiénicas.

El ensanche de la población es realmente una amenaza para la ciudad. La Corporación debe tomar serias medidas sobre el particular; allí no existe la higiene en ninguna forma, y no será lejano el día en que presenciemos los efectos de una gran epidemia.

El Jefe de higiene debe hacer una visita por semana lo menos á dichos lugares y no quedarse en casa á esperar que los inspectores y policías de su cargo lleguen con los reportes los cuales las más de las veces son insensatos.

Duro nos es hablar en esta forma, pero ya que nos hemos impuesto el deber de velar por los intereses públicos y privados de la sociedad, del comercio y del pueblo, no podemos callar ante lo que está pasando.

El día que llegue á desahorsarse aquí una peste, va á ser el acabóse, y entonces le vamos á echar la culpa á algún vapor por la introducción del mal; pero no vemos que somos los culpables por el abandono en que tenemos la ciudad respecto á higiene.

En noventa y nueve casos de cada cien la pam-ala cura el paludismo—6

NOTAS

Acertado nombramiento

Ha sido nombrada maestra de costura de las escuelas públicas de esta ciudad, la apreciable y distinguida señorita Jo-efina, Adriana Calvo.

Hoy por hoy las Escuelas de Limón están compuestas por buenos elementos por lo cual felicitamos muy de veras á nuestro público y sociedad.

Si Ud. sufre de paludismo, fríos ó calentura corriente una botella de pam-ala—7

Puerto cerrado

Por acuerdo del Ejecutivo de fecha 20 del corriente abril, se cerró el puerto para las embarcaciones procedentes de Puerto España (Isla de Trinidad); esto en virtud de haber reaparecido en dicho lugar la peste bubónica.

Bálsamo Pulmonar de Allen
 Nínca falla en la cura de los Resfriados simples ó fuertes y de todos los desarreglos de los Bronquios.
 Frascos grandes, medianos, pequeños ó de tamaño para prueba.
 Entasado por todo el que lo haya probado.

Apertura del Congreso

Pasado mañana á las 12 del día tendrá lugar en la capital la apertura de la Cámara de Representantes la cual inaugurará las sesiones durante varios meses, para conocer de los diferentes asuntos que están en el tapete.

Los limonenses esperamos ver en los señores diputados, no el propagandista político sino al hombre patriota que velará allí por los fueros de la patria y dignidad del pueblo que representa.

Los \$ 50,000.00!

En disputa aparecen en Limón en poder de un comerciante de esta plaza, es el caso que los \$ 50,000.00 que dicen recibió el Partido Republicano para la campaña, de manos del general Zelaya, los ha encontrado don Belizario Ramirez Rosas en su establecimiento de cristalería denominado "The New Cash Store".

La mejor surtida del país donde se encuentra lo más moderno y preciso del ramo.

Gran remedio para los nervios

La "Botica de Limón" ha recibido un gran remedio para los nervios, el cual se llama Ecencia Persal!

Próbalo!! Próbalo!!

Próbalo, el Emano del Circo Keller

Ha llegado á este puerto. El motivo de su regreso ha sido venir á comer un buen plato de frijoles al Hotel Marina del amigo Antonio Idoy.

Salvados del Titanic

Han llegado aquí varios caballeros y señoras norteamericanos salvados del desastre del Titanic, los cuales se encuentran hospedados en el Hotel Imperial, el mejor y más cómodo del puerto situado frente al Parque Vargas.

PARIS

En torno de una mesa de un gran restaurant de París había una vez un triunvirato discutiendo sobre las condiciones características de Londres, New York y París. Los interlocutores pertenecían á cada una de las tres populosas metrópolis del Orbe.

«¿Que es París?» preguntó el francés con febril impaciencia.

París es la tibiañela, y Londres la luz, repuso el londinés con sonrisa de triunfo y gesto de desdén.

París y Londres no son ni sombra de New York añadió el neoyorquino, lanzando una fiera mirada á los hijos del Sena y del Támesis.

Varias personas creyeron al parisense acoralado, porque proyectaba al mismo tiempo que profundas convulsiones le elevaban el pecho. Era que la tempestad formada interiormente, el volcán aprisionado, buscaba una salida á sus fuegos á riesgo de romper por mil puntos á la vez. El parisense reventó de esta manera vertiginoso, admirable en la indignación de su patriótico corazón ofendido, con acento de convicción incontestable y puertería sublime que impuso silencio á sus adversarios.

«¡París es el campamento del Orbel!» Nada de Londres, nada de New York, nada de Viena, nada de San Purlante, nada de las claridades del grande Astro de Francia. Sin París

BELISARIO RAMIREZ JURADO Limón, C. R. materiales de construcción

Importación directa de madera americana de toda clase y dimensiones, las que se venden en cantidades menores de 1000 pies á 14 céntimos y en mayores á 13 céntimos. — Svrtildo completo de puertas, columnas, ventanas, etc.,
Para más informes, dirijase al depósito calle 5ª lote 4 de la manzana n° 20

ruedan en la más absoluta oscuridad todas las capitales del globo. Si el sol desaparece de la escena del Universo, la naturaleza toda se precipita en el abismo horrible de una noche eterna. París es el sol; Londres, New York, Berlín y el gran cortejo de capitales, son la naturaleza. Apagad á París y veréis qué? la perspectiva horripilante de un mundo huérfano, sombrío y solitario, y más aún, la perspectiva de un mundo extinguido, de un mundo que se hunde estrepitosamente.

París es la civilización en su más pura forma, su causa y resultado y esa es la razón por la cual ésta no puede avanzar sin París. La civilización, poderosa en sus elementos y en sus efectos, brotando del seno de París irradiada por el orbe con magestad que asombra, y envolviendo en sus infinitos rayos vuestra Londres, vuestra New York y todas sus émulas de Europa y del Asia, de Alejandro, las hace aparecer deslumbradoras y como dueñas también de la civilización. Pero sabed que París es el foco donde esos rayos nacen, y que vuestros sois las extremidades, los solitarios puntos del gran círculo, desvaneciéndose á medida que se ensacha. Oa lo repito: Londres, New York, Berlín, Viena, Madrid, San Petersburgo, no son sino meros reflejos del Dios de la civilización.

Acabando estas palabras, el parisiense se levantó, saludó fríamente á sus contendores y desapareció entre la mole viviente que eternamente rueda por el boulevard de los capuchinos y de los italianos.

Los hijos del Tánemes y del Hudson se miraron estupefactos sin osar mover los labios. El parisiense aquel era un célebre periodista oficial de la Legión de Honor y miembro de la Academia Francesa.

El plúdimos está llamado á desaparecer desde que se ha descubierto este nuevo específico. Panamá.—8

Literatura

Mi mano derecha

¡Mira cómo late—susurró mi amada, trémula, rendida, llena de emoción!...
Y yo tomé mi diestra pálida y cansada y la puse encima de su corazón!...
Inquietante dueño de mis horas tristes, cuán emocionado tu tacto off...
Ya mis dudas cesan porque sé que existe...
Ay, corazóncito! ¿Lágrimas por mí?...
Se agita mi mano en un ritmo suave, que perpetuamente volverá á escuchar: con tus intranquilos aleteos de ave, que á los cielos mira sin poder volar!...
Deade sefúlita sarta, luminosa fecha que impulsó mi vida, que cambió mi sér, tiene algo de gustosa mi mano derecha y arde de entusiasmo, vibra de placer...
Como si blandiese vencedora espada surca los espacios que ha de conquistar...
Como noble ceniza signa desplegada...
Por donde ella pasa, la veré triunfar!...
Bálsamo es que cura penas y dolores y yo ofrezco á todos éstos y fel...
Ya por los abismos derramando flores ¡Del humano cáliz verterá la hiel!...
¡Que mi mano es santa! Brillá consagrada por las bondades por la ilusión...
¡Porque entre las suyas la tomé mi amada y la puse encima de su corazón!

ANTONIO PALOMERO.

Encantos de la lluvia

Llueve, llueve, llueve, llueve sin quebranto, Y del agua trémulo á través del velo se divisa el cielo, se divisa el cielo, con un rostro pío lo á través del velo...
¡Oh, qué misterioso, qué inefable encanto ponéis las horrasas en mi desconcierto! Pienso, pienso, pienso, y ardores vultu hacia aquellos días que he querido tanto! Pienso en el, graciosa rosa de inocencia, que encendiste en mi alma la ilusión de fuego. Y en la vaga sombra de mi cruel rostro aspirar te siento, sentir te miro...
¡Mentiras llueve, llueve, llueve sin soiego.



**WE PLEDGE THE REPUTATION
OF OUR FIRM ON OUR
QUALITY.**

**MACKIE'S
WHITE HORSE
SCOTCH WHISKY.**

LAGAVULIN DISTILLERY,
ISLAND OF ISLAY. Establ. 1742.

HENRY LEW & CO.

Unicos agentes é importadores

LIMON, COSTA RICA A. C.

Atencion

En la avenida del comercio, frente á la imprenta de Canallas, tengo m aller doade hago trabajos de ebanisteria, carpinteria y tapiceria de muebles

Atencion

Fabrico toda clase de muebles estilos modernos con buen material. Hago colchones de resortes espirales. Refaccio muebles finos; instrumentos de cuerda y construyo refrigeradores sólidos.

Atencion

Tengo un surtido de cajas mortuorias de todo tamaño y clase y en este ramo puedo satisfacer el gusto más refinado, pues cuento con elementos para ello. Atiendo órdenes en cualquier momento.

Atencion

Todo trabajo que se me encargue, lo entrego garantizado.

Limón, Costa Rica, 1912.—MODESTO ROIS

El turco

Sentado en un escaño, sentado en la Alameda, la pipa entre los dientes, el pobre viejo está, en tanto la arañala neblina lenta y queda de los escuetos árboles volgándose va ya. Es turco. Es de Stambul. (El rojo fel que queda) vendiendo baratijas se vino desde allá! Mas hoy está arruinado. Su borselo de oro y seda, diérmelo con el fuego la colera de Alá. Media. Bajo el humo de su pipa moruna, media traorporándose... ¡oh surtidio de fontanal Bazares de Damasco, tesoro de Aminor... Y rápida la niebla más fúnebre y silente seduce el horizonte... ¡Y más profudamente se hunde el pobre viejo en su fatimido dolor.

F. CONTRERAS.

Los mosquitos llevan la infección del paludismo Panamá al cura. Haga la prueba.—9

NOTAS Sociales y Personales

—Para la capital. Ha seguido el Licdo. Everardo Gómez R. y otros.

—De Alajuela. Procedente de la ciudad de Alajuela se encuentra en ésta el señor Licdo. en farmacia don Horacio Acosta García y don Raúl Acosta G., su hermano.

Para ambos nuestro cordial saludo.

—De Panamá. Tuvimos el gusto de saludar al caballero norteamericano Mr. W. G. Chase.—Siguió para San José.

—Para Italia. Con rumbo á la bella Italia embarcarón ayer 28 en el vapor Italiano Dn. Marcelino Garino señora y niños, en viaje de recreo. El señor Garino es comerciante importante de la villa de Sierrres. Feliz viaje y pronto regreso le deseamos al honorable matrimonio.

—De Curazao. Ayer regresó de la ciudad de Curazao después de tres meses de vacación, el inteligente y activo empleado de la casa W. Steinvorth Hnos. don James Belt de Haverseth. Le extendemos nuestro atento saludo de bienvenida.

—Enfermos. Han estado algo delicados de salud nuestros estimados y apreciables amigos, Licdo. don Horacio Castro R. y don Rodolfo Bonilla H. Ya están mejor de sus males de lo cual nos alegramos de todas veras.

—Cambio de domicilio. El administrador de la U. F. C. y Ferrocarril de Costa Rica Mr. W. E. Mullins se radicará en este puerto en la hermosa casa situada en la calle segunda.

—Renuncia el Presidente. El Presidente del 'Club Atlantida', señor don Frank L. Maduro, ha presentado su renuncia irrevocable de ella, habrá el dos de mayo próximo una reunión de la directiva en los salones del Club. ¿Qué pasará en el seno de esta sociedad, que el señor Maduro persona tan culta y querida ha renunciado su gobierno?

—Para Panamá. Siguió ayer 28 don José del C. Cabrera en via de paso. Feliz viaje y pronto regreso le deseamos.

—Presentamos nuestra condolencia. A don José Joaquín Torres Bar-

quero, por la muerte trágica de su querida madre señora Fid. lina Barquero, ocurrida en la capital en las primeras horas de la mañana del 24 del corriente mes.

—Procedente de Londres. Llegará mañana á este puerto don W. de la Guardia. Le anticipamos nuestro saludo.

—Felicitamos. A don Salomón Zacarías Aguilera Hernández por el título de Procurador Judicial que le ha sido conferido por el Colegio de Abogados.

Estuvieron en San José. Don José J. Torres B., don Kamón W. Mera y otros.

Naufragio de la lancha "A PITO Y CAJA"

Pérdida del estimable joven Victor Manuel Rodríguez Castro

Ayer á las 6 a. m. embarcarón en el muelle de esta ciudad en la gasolinera denominada "A Pito y Caja" los jóvenes, Sydney Teller, norteamericano, Charles Limbrick, inglés, Francisco Garrón h. francés y Victor Manuel Rodríguez, costarricense, con el objeto de dar un paseo por la bahía. Es el caso que se remontaron á una milla de la costa llevados por la corriente y en la altura de Westfall una ola gigantesca volcó la lancha yéndose los cuatro jóvenes al agua. Esto ocurrió como á las 5 y 30 p. m. del mismo día. Dice Teller, que Rodríguez iba con mucho miedo y antes del naufragio le oía rezar; que él, apenas se volcó la lancha echó á nadar hacia la playa y vio que Rodríguez iba adelante, llevado por las olas. Garrón manifiesta que cuando los volcó la ola, dijo: Amigos, mucha sangre fría, nademos hacia la playa. El comenzo á nadar y ya en tierra casi desnudado, notaron la falta de Rodríguez, y echaron á llorar.—Limbrick dice que él fué el último que se desprendió de la lancha y salió nadando hacia tierra sin saber de sus compañeros, que de paso vio á Rodríguez que iba llevado por las olas, que éste rezaba á gritos y oyó cuando le dijo: ¡Adiós Limbrick! ¡Ay mi madre querida! Y al volver la vista ya no lo volvió á ver, que ya los tres salvados en la playa notaron con la falta de Rodríguez y echaron á llorar. La lancha volcada, es una pequeña gasolinera de dos caballos de fuerza, de propiedad del joven Garrón el cual hacía de capitán. Los jóvenes Garrón Teller y Limbrick llegaron á Limón como á las 8 de la noche, en estado lamentable, llorando por la desaparición de su buen amigo y compañero Rodríguez Castro. Este joven tenía 19 años, inteligente y simpático y pertenecía á las honorables familias Rodríguez Castro de la capital. Hacía próximamente un año radicaba en este puerto donde servía con inteligencia y honradez un puesto de importancia en la Administración de Aduana.

Por tan infausto acontecimiento enviamos nuestra sentida condolencia á las familias dolientes, y muy especialmente á la querida madre de Victor Manuel, quien ha tenido una muerte gloriosa, en la inmensidad del océano!

